



SESIÓN PLENARIA

10.- Pregunta N.º 49, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a mantenimiento de la idea de que Cantabria está en una senda de crecimiento y mejora con una disminución del 18% respecto a 2023 en el Capítulo 6 de los Presupuestos Generales para 2024 y una ejecución de apenas el 30% de dicho capítulo a octubre de 2024, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5150-0049]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto décimo del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta número 49, formulada a la presidenta del Gobierno relativa a mantenimiento de la idea de que Cantabria está en una senda de crecimiento y mejora, con una disminución del 18 por ciento respecto a 2023 en el capítulo 6 de los Presupuestos Generales para 2024, y una ejecución de apenas el 30 por ciento de dicho capítulo a octubre de 2024, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta, por el Grupo Socialista, tiene la palabra, Sr. Zuloaga.

EL SR. ZULOAGA MARTÍNEZ: Sí, buenas tardes, presidenta, señorías.

Creo que es fundamental en un momento como este en el que el proyecto de presupuestos para el año 2025 ha entrado en esta cámara para su tramitación analizar los datos del presupuesto del año 2024, donde hemos podido constatar su reducción del 18 por ciento y una ejecución tan pobre como el 30 por ciento al mes de octubre. La pregunta es muy sencilla, ¿cómo la presidenta y su Gobierno pueden mantener un discurso triunfalista ante una ejecución tan reducida como la que arrojan las cifras?

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Contesta la presidenta del Gobierno, Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Sr. Zuloaga, siempre que puede usted elegir, se arriesga, se agarra al dato peor. Seguramente que porque piensa que cuanto peor le vaya a Cantabria mejor le irá a usted. Pero desde luego se equivoca.

Le diré que el capítulo 6 no ha descendido respecto al año 2023 porque el presupuesto que usted dejó era irrealizable y pura propaganda electoral, y no se puede comparar un programa de gobierno serio y realista con un folleto propagandístico.

Hay que comparar rigor con rigor, no rigor con fábulas. No obstante, le diré que la realidad es que a 30 de septiembre se había autorizado un gasto en capítulo 6 de 167.000.000 de euros. Lo suyo no es la ejecución, está claro, casi el 70 por ciento del total previsto para este año. Un buen indicador que a mí personalmente me parece casi un milagro, teniendo en cuenta que la suya era una Administración sin proyectos para asegurar las inversiones, y tampoco incapaz, o sea, de asegurar la continuidad de esas inversiones en el tiempo.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.

Para el turno de réplica, tiene la palabra el Sr. Zuloaga.

EL SR. ZULOAGA MARTÍNEZ: Presidenta, señorías.

Sra. Buruaga, me dice que el presupuesto del año 2023 era irrealizable y resulta que los capítulos 6 Y 7 que presenta para el presupuesto del año 2025 la cifra es la misma que teníamos nosotros en el año 2023 ¿Era irrealizable entonces o es irrealizable ahora?

Usted misma se contradice y además nos intenta engañar. En el año 2023 en el mes de octubre nosotros habíamos dispuesto 171.000.000 de euros de gasto con 92.000.000 de obligación. En el año 2024 usted ha dispuesto tan solo 156.000.000 de euros de gasto y 76 de obligación, es decir, cerca de 20.000.000 de euros menos de ejecución.

Lo peor de todo es que usted nos intenta mentir hoy. Nos mintió cuando aprobó los presupuestos y nos intentará mentir mañana porque es la estrategia de este Gobierno.



¿Sabe lo que nos dijo el consejero de economía cuando trajo estos presupuestos con una reducción drástica de 54.000.000 de euros en el capítulo de inversiones? Que estos presupuestos iban a ser realizables. Pues era mentira. Porque presupuestaron menos y han ejecutado menos, porque tan solo el 30 por ciento de los que presupuestaron han dejado por el camino 18.000.000 de euros con respecto al año 2023.

Y claro, luego viene usted a decir que es que el Gobierno de España no sé qué. No. El problema está en que, en Cantabria, usted y su Gobierno no gestionan, han soltado el volante desde hace tiempo, y lo peor de todo es que lo ha reconocido en muchas ocasiones, la última en el mes de septiembre, cuando tuvo que cesar a dos consejeros para decir que reimpulsaba su acción de gobierno. No, no está impulsando la nada; porque cero por 1.000 sigue siendo cero.

Ahora tiene dos consejeros nuevos y tendrá que cesar a más, pero su Gobierno sigue sin funcionar; la ejecución presupuestaria es paupérrima y su ambición es nula. Por eso, a Cantabria los datos no le van bien. Ese es el problema que tiene Cantabria, su gobierno, su presidenta.

Lo vemos con el aeropuerto Seve Ballesteros. Lo vemos con el índice de producción industrial, donde estamos a la cola de España por su incapacidad de poner en marcha la economía de Cantabria. Y lo estamos viendo sobre todo en la gran diferencia entre los que crece la economía española, que crece de verdad, y el estancamiento de la economía de Cantabria.

Y es que en el segundo trimestre de este 2024, y coincidiendo con sus pésimas ejecuciones presupuestarias, España creció un 3,1 por ciento su producto interior bruto y Cantabria se quedó en el 1,2 por ciento.

España crece el triple que Cantabria. Escúcheme, es importante. España crece el triple que Cantabria. Y eso no es culpa de Sánchez, es culpa de Buruaga.

España crece por encima de todas las previsiones. El mejor aval de la mejor gestión económica del Partido Socialista y de Pedro Sánchez. Mientras lamentablemente la Cantabria de Buruaga, esa Cantabria de segunda, a la que usted nos ha condenado, hace languidecer nuestra economía regional; producto de la parálisis a la que nos está llevando su gobierno, el gobierno del Partido Popular.

En la misma línea, el último informe del BBVA ha situado a Cantabria en el vagón de cola de las comunidades autónomas de nuestro país. La tercera comunidad autónoma con peor crecimiento, señora presidenta.

Tenemos un Gobierno, el suyo, que no ejecuta los presupuestos. Tenemos un Gobierno, el suyo, que no inyecta dinero a la economía regional. Tenemos un Gobierno, el suyo, paralizado; que no gestiona y que no hace funcionar la economía de Cantabria.

Y una presidenta de Cantabria, usted, que se dedica únicamente a confrontar con el gobierno de España; una presidenta que lo ha fiado todo a la confrontación institucional. No a la gestión, no a la colaboración, no al trabajo. Y ese es el problema que tiene Cantabria. Porque, al fin y al cabo, lo único que está buscando usted es una confrontación estéril. Simplemente buscar excusas para no trabajar.

Ha hablado de hacer un momento de La Pasiiega, del MUPAC, de la protonterapia. Bienvenida a la realidad. ¿La protonterapia, cuándo va a empezar la obra? Porque la adjudicaron en julio y sigue sin gastarse ni un euro.

¿Por cierto, la financiación del MUPAC y de La Pasiiega ha hecho una pregunta abierta Quién la paga? Los Presupuestos Generales del Estado del año 2023, que le dejamos las obras, las licitaciones y hasta la financiación comprometida.

Todo lo que hicieron al llegar al gobierno fue subirse el sueldo, señora presidenta. Y entiendo que esto le duela, pero es la realidad.

Sra. Buruaga, por último, hoy el Sr. Feijoo ha rechazado la violencia, no la ha condenado, pero ha pedido unidad de acción. Mientras su diputado y senador ha insultado en esta tribuna al presidente del gobierno de España, Pedro Sánchez, en dos ocasiones, sin tener una sola palabra de apoyo a la ciudadanía de Valencia. Le brindo la oportunidad de rectificar, de sumarse al llamamiento social de la unidad y a condenar la violencia.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Para turno de contestación por parte del Gobierno tiene la palabra la presidenta, la Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias, presidenta.



Mire, señor portavoz, ahora programamos las inversiones que vamos a ejecutar. Y ahora tratamos de financiar los gastos en sanidad, en educación, en atención a la dependencia, sin hacernos trampas, ni a nosotros mismos ni a los cántabros, ni a los ciudadanos que sufragan todo eso con sus impuestos y que es mucho más importante.

En efecto, las inversiones son fundamentales para acelerar el desarrollo de Cantabria y transformar su modelo productivo. Pero no solamente las inversiones del capítulo 6, que en el próximo presupuesto se incrementan un 30 por ciento, sino que en otros muchos conceptos presupuestarios y normativos a los que usted no llegó: como el capítulo 7, con sus ayudas a la inversión directa a los 102 ayuntamientos; como el capítulo 4, con transferencias a los municipios, entidades sociales, proyectos de los emprendedores; como las aportaciones a las empresas públicas dinamizadoras de la riqueza regional, como MARE, CANTUR, SICAN Y SODERCAN. O todo nuestro sector público autonómico, con medidas fiscales y administrativas que continúan bajando impuestos y agilizan, o agilizando todas las inversiones públicas o privadas. O con medidas de apoyo al sector ganadero, o a los autónomos, o a la agilización de los procedimientos urbanísticos.

Por ejemplo, para desbloquear grandes inversiones en energías renovables o convertir la transición energética en una oportunidad industrial. Porque para eso, más que capítulo 6, se necesita diálogo institucional, se necesita facilidad administrativa y se necesita gestión eficaz. Por lo tanto, un debate en seco -diría yo- sobre el capítulo 6, no es para nada realista.

Ahora bien, claro ¿Qué va a entender usted, qué van a entender ustedes de cómo fomentar la inversión empresarial, si se dedican a perseguir a los pequeños propietarios, a acosar a la ganadería extensiva, a forzar que se apaguen los hornos, que se demoren actuaciones en las grandes industrias, o en las grandes instalaciones electrointensivas de Cantabria, si están poniendo en peligro importantes proyectos estratégicos, inversiones energéticas en Cantabria y en España, por esa voracidad fiscal que tienen? Ya verán, ya verán lo que les dura todo ese discurso sin fundamento.

Porque este gobierno está impulsando tres grandes centros culturales ahora mismo en obras y una gran superficie industrial como es La Pasiega.

Además, vamos a duplicar el PCTCAN, a desarrollar suelo tecnológico en Torrelavega. Además, hemos empezado una serie de inversiones eólicas que ya resultan imparables. Además, tanto la acción pública como en el fomento de la privada, el turismo de calidad está dando un salto adelante con nuevos proyectos tractores.

Y mire, y mire, quienes no están disponibles jamás para todo ese trabajo por Cantabria son ustedes, son los Socialistas, que son más sanchistas que Sánchez. Que se convierten en moqueta, en felpudos -diría yo- para justificar sus incumplimientos, los incumplimientos del gobierno de la nación con Cantabria. Y defienden todo lo que les mandan: las amnistías, los cupos, las excarcelaciones, las mordidas. Lo defienden todo, menos a Cantabria. Lo justifica todo, en contra de los intereses de Cantabria.

Han tenido ustedes ocho años para demostrar lo que podían hacer con Cantabria y la gente les ha vuelto la espalda -así de crudo- porque representan ustedes la frustración y la decepción. Decepción tras decepción, y engaño y mentira. Han retrasado más de 20 años la llegada de la Alta Velocidad a Cantabria, Sr. Zuloaga. Son incapaces de conectar Campoo con el nudo de Burgos por autovía. Cuántos años más necesitaban. Nos han dejado tirados con el tren a Bilbao, porque nos han dejado tirados aquí y en Europa. En el presupuesto general del Estado y en Europa. No digamos ya las cercanías, que son antidiluvianas. Han puesto en peligro a empresas emblemáticas de nuestro sector industrial y algunas incluso las han liquidado como SNIACE. Yo no olvido y Cantabria tampoco. Eso sí. lobos, okupas, tasazos, e impuestazos, que no falten. Eso son ustedes.

Así que no se martirice con el capítulo 6, Sr. Zuloaga; porque ahora se presupuesta con realismo, ahora se trabaja con ahínco, con energía y en el cumplimiento. Y se impulsan acciones verdaderamente transformadoras que ustedes, en casi una década, fueron capaces de sacar adelante.

Como la terapia de protones, que afortunadamente puede empezar la obra; pero no ni porque la licitara ni la adjudicara usted. Un 70 por ciento autorizado; estudie presupuestos, estudie economía. Es la prueba de que la gestión del gobierno se ha acelerado.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.